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EMBARGOED TILL DELIVERY – 致辞前禁止发表 

PLEASE CHECK AGAINST DELIVERY – 以现场致辞内容为准 

 

新加坡中华总商会会长、 

官委议员蔡其生 

 

2017年国会财政预算案辩论发言重点 

2017 年 3月 6日 

 

通讯及新闻部：通过商团中心推动中小企业数码化 

 

议长女士、各位议员，大家下午好！政府宣布接下来将培训一万名公务员，加强他们的数码

能力，更好地支持创新和创业精神，这是非常好的带头作用。今天，我想探讨的课题是如

何推动中小企业的数码化。 

 

首先，总商会欢迎政府推行“中小企业数码化计划”，我们将积极协助中小企业采用数码科

技。这个月，总商会的办公地点将搬迁到裕廊东的商团中心，二十多家商团和我们一起入驻，

商团中心就是今后大家一起推广企业数码化的基地。 

 

我们也专门成立了商团委员会，协助行业公会整合资源，提升实力，促进商团间的协作，建

立合作伙伴关系，并提供平台，向政府部门反馈。商团委员会的工作重点之一，就是协助本

地企业数码化。 

 

多年来，总商会和资讯通信媒体发展局（IMDA）密切合作，协助中小企业采用资讯科技，推

广资信通讯应用计划 (iSPRINT)，累积了丰富的推广经验。这一次，我们希望能继续和 IMDA

紧密配合，强力推动“中小企业数码化计划”。 

 

实行数码化有两个关键因素，一个是系统，一个是人员。总商会属下的管理学院今后将积极

协助商团进行人员培训，但推广数码化的另一个挑战，是如何采用一个标准化的系统，共同

提升整个行业的效率。 
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在互联互通的网络世界，公司必须成为合作网络的一部分，自家的系统要能与客户、供应商、

合作伙伴兼容，才能明显看到数码科技的效率。否则的话，大量的数据转换，随时可能发生

的系统失误，无缘无故出现的程序缺陷，会让中小企业头痛，失去信心。 

 

采用行业标准化系统，就像学习共同的语言，有利于彼此沟通。最近，很多餐馆使用了电子

点菜系统，顾客每次去不同的餐馆，都要先研究一下如何操作，A 餐馆的系统学会了，去了 B

餐馆，又是另外一套。电子点菜系统从点菜、配菜、上菜到结账，整个过程全部自动化，商

家还能通过系统迅速统计哪道菜受欢迎，决定采购数量等等，这些都是优势。 

 

但是，从更深的角度考虑，每家餐馆如果各自为政，使用不一样的系统，员工培训内容也就

不能统一，而且，顾客对系统的适应程度，会影响他们是否再次光顾。如果餐饮业普遍采用

同样的系统，推广速度会更快。 

 

通过这个简单的例子，我想说明的是，在数码化的进程中，商团和行业公会一定要站在整个

行业，包括相关行业的角度考虑问题，不要为了数码化而数码化。财政预算案已经公布了首

批获得资助的行业，包括零售、食品服务、物流等等，大家一定要团结起来，借助中小企业

技术中心的力量，善用政府“中小企业数码化计划”的资助，尽快体验数码化带来的优势。 

 


